

# Coordinadora Panameña de Solidaridad con la República Bolivariana de Venezuela



## COMUNICADO

El gobierno panameño, a través del ministro de Relaciones Exteriores, Javier Martínez-Acha, divulgó una declaración que promovió sobre la República Bolivariana de Venezuela, el 12 de septiembre, en el Área de Stakeout del Consejo de Seguridad, en lo que es una nueva muestra del injerencismo activo que ha asumido el gobierno panameño sobre la hermana nación bolivariana. Resalta el inocultable afán de lograr protagonismo en el impulso de acciones detrás de las cuales están los intereses de Estados Unidos y la Unión Europea principalmente. El objetivo de esa declaración es cuestionar la integridad y transparencia del Consejo Nacional Electoral (CNE) y de los demás componentes del sistema electoral venezolano. Este cuestionamiento es parte del despropósito de desconocer la voluntad popular expresada el pasado 28 de julio, cuando el pueblo venezolano acudió masivamente para ejercer su derecho soberano. Las elecciones presidenciales en las que resultó reelecto el presidente Nicolás Maduro fueron objeto de un ciberataque que buscó levantar dudas de la transparencia del proceso electoral.

El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), acogió el recurso contencioso electoral que motivó la citación a todos los candidatos a presentar actas y otras informaciones, sin embargo, el candidato Edmundo González, Urrutia, apoyado por Estados Unidos y el extremismo de derecha venezolano, no se presentó ni aportó las actas que recogen los resultados de dudosa credibilidad publicados en un portal creado el día anterior de las elecciones. Finalmente, después de practicarse las experticias, el TSJ dictó sentencia, confirmando los resultados anunciados por el CNE.

Como panameños y panameñas, nos indigna que el gobierno de Panamá se preste a una comedia mofa montada para consumar un golpe de Estado en la República Bolivariana de Venezuela. Que no reclame por los derechos humanos de las 27 víctimas del terrorismo fascista financiado y alentado por el extremismo opositor venezolano y Estados Unidos. Ninguna de las víctimas mortales y agredidas es de la oposición, fueron atacadas por ser chavistas o por ser funcionarios o funcionarias del gobierno. No conocemos de ninguna denuncia por estos crímenes por parte de la oposición. Instamos al canciller panameño a ser consecuente con su llamado al respeto a los derechos humanos y se informe de los crímenes contra vidas, centros de salud, educativos y propiedades del pueblo venezolano.

Una vez más, exhortamos al gobierno de Panamá a respetar la institucionalidad democrática del Estado de la República Bolivariana de Venezuela. Nuestros hermanos venezolanos y venezolanas merecen vivir en paz y en convivencia, disfrutar del pleno cumplimiento de su Constitución Política y de sus leyes que la complementan, el respeto de la voluntad popular, a las decisiones que tomen para la solución de sus diferencias, y preservar su soberanía e independencia del pueblo venezolano. Panamá debe seguir la experiencia en las relaciones diplomáticas que nos permitió suscribir el Tratado Torrijos-Carter y convertirnos en un espacio para el diálogo y la convivencia pacífica en la región.

Comunicado de la Coordinadora Panameña de Solidaridad con la República Bolivariana de Venezuela, a los 15 días del mes de septiembre de 2024.